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 « Devenir disciples du Christ : une intimité itinérante. » 

 

 

Nouveaux baptisés comme « anciens baptisés », nous apprenons peu à peu à devenir des 

disciples du Christ. Il est bon de lire et de relire l’Evangile pour nous imprégner de la manière 

dont Jésus accompagne ses disciples, comment il les aide à entrer progressivement dans la 

compréhension de sa mission, combien il est à leurs côtés et leur manifeste son amitié et son 

souci de les voir grandir dans l’amour de son Père. La vie chrétienne, c’est jour après jour, 

devenir disciples de Jésus le Christ à la suite des premiers disciples et de ceux qui se sont mis 

en marche depuis 20 siècles dans l’Eglise…. Les marcheurs de Dieu !...  

 

Le pape François écrit que les disciples vivent, tout au long de l’Evangile, une intimité 

itinérante avec le Christ (La joie de l’Evangile, §23). Nous voyons de fait, sans cesse, Jésus 

parcourir les routes et aller de villages en villages pour annoncer la Bonne Nouvelle. Ceux que 

Jésus a appelé à devenir ses disciples ne restent pas sur place, ils marchent avec Lui, ils 

apprennent à mettre leurs pas dans ses pas, très concrètement dans le froid ou la chaleur, sous 

la pluie ou le soleil. Bien sûr il veille sur eux et leur propose de temps en temps de se reposer 

(Mc 6, 31), mais c’est pour mieux repartir. La vie chrétienne est une vie itinérante car le chemin, 

c’est Jésus lui-même – « Je suis le chemin, la vie et la vérité » (Jn 14,6). Vous-mêmes, chers 

nouveaux baptisés – chers néophytes – vous avez fait l’expérience que découvrir le Christ est 

un chemin, parfois long, parfois bref, à la fois exigeant et joyeux. Vous avez appris à cheminer 

avec d’autres car quand on marche avec le Christ, on ne marche pas seul – on n’est jamais 

chrétien sans les autres -, on grandit dans la foi avec d’autres disciples, on se soutient ensemble, 

on veille à ce que personne ne reste au bord du chemin, en adaptant ses pas à ceux qui ont du 

mal à avancer.  

 

Maintenant que vous êtes baptisés, vous savez que votre baptême n’est pas un simple point 

d’arrivée, une étape finale, mais au contraire que le baptême est un commencement. Avec le 

Christ, nous allons de commencements en commencements. La première lecture du livre de 

Qohèleth (11, 9 -12,8) évoque la jeunesse avec enthousiasme mais invite à ne pas se tromper : 

la joie des commencements peut s’estomper. Il nous faut sans cesse retrouver la force de notre 

baptême par lequel nous sommes entrés dans la vie de Dieu, nous sommes devenus ensemble 

frères et sœurs du Christ, le Ressuscité, et nous avons reçu la force de l’Esprit Saint qui fait 

toute chose nouvelle. Ainsi il nous faut avancer avec confiance sur le chemin de la vie, sûrs que 

le Seigneur est proche et ne nous oublie pas dans les moments les plus difficiles. Les doutes, 

les peurs et les questions ne sont pas absents de notre vie de baptisés, et il nous faut les regarder 

en face et nous rappeler que nous ne sommes pas seuls.   

Dans l’évangile de ce jour, nous voyons Jésus annoncer à ses disciples sa passion – « Le Fils 

de l’homme va être livré aux mains des hommes » - mais, eux, ne comprennent pas cette parole 

(Lc 9, 44 - 45). Il a fallu du temps aux disciples pour comprendre que l’itinéraire du Christ 

passe au pied de la croix où il donne sa vie pour tous, par amour, et devient vainqueur de tout 

ce qui abîme notre humanité. Nous comprenons alors ce que signifie vivre une intimité 

itinérante avec Jésus. Itinérante, car elle se tisse tout au long de cette marche. Intimité, car Jésus 

partage profondément avec ses disciples ce qui lui tient à cœur : il veut demeurer avec eux, il 

veut même habiter avec le Père en leurs cœurs : « Si quelqu’un m’aime, il gardera ma parole ; 

mon Père l’aimera, nous viendrons vers lui et, chez lui, nous nous ferons une demeure. » (Jn 

14, 23). Demeurer dans le Christ comme lui-même cherche à demeurer en nous…. N’avoir 

qu’un seul cœur avec le Christ pour être intimement unis à lui. 

 



Le premier lieu pour vivre cette intimité, c’est la prière. Il faut nous arrêter et prendre le temps 

d’une prière personnelle, dans le calme. Sans ce moment d’intimité avec le Seigneur, nous ne 

pouvons pas le suivre, l’aimer et apprendre à aimer comme lui. Cette intimité, nous la vivons 

également, très fortement, dans la célébration de l’Eucharistie, quand nous communions au 

Corps du Christ, Lui qui se donne à nous pleinement pour que nous vivions de sa vie de 

ressuscité. Cette intimité s’exprime encore quand nous apprenons à reconnaître le Christ dans 

nos frères et sœurs, tout particulièrement les plus pauvres, les plus démunis, les plus esseulés. 

Rencontrer le Christ se fait de bien des manières encore. Avec les yeux de la foi, nous apprenons 

à reconnaître la présence du Ressuscité à nos côtés.  

 

Disciples partageant une intimité itinérante avec Jésus, puissiez-vous, chers nouveaux baptisés, 

continuer à marcher avec le Christ parmi ses disciples. Prenez place dans votre communauté 

paroissiale, n’hésitez à prendre des responsabilités et à rendre service de bien des manières. 

Vous êtes attendus et vous apportez votre joie et votre espérance à tous.  

 

Devenez ces disciples missionnaires dont l’Eglise et le monde ont tant besoin ! 

 


